



No. 311

EL PALMICULTOR

BOLETIN INFORMATIVO DE LA
FEDERACION NACIONAL DE CULTIVADORES DE PALMA DE ACEITE - FEDEPALMA
Y DEL CENTRO DE INVESTIGACION EN PALMA DE ACEITE - CENIPALMA

Convenio de concertación para una producción limpia con el subsector de Palma de Aceite

Los Ministerios del Medio Ambiente y de Agricultura y Desarrollo Rural firmaron convenio con FEDEPALMA

De izquierda a derecha aparecen firmando el nuevo Convenio de Concertación los doctores Antonio Gómez Merlano, Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural; Jens Mesa Distington, Presidente de Fedepalma, y Eduardo Verrano de La Rosa, Ministro del Medio Ambiente. (Vea completa información en la página 4)



Para todos los palmicultores

Fedepalma informa a los palmicultores del país que la recolección de información de campo para el Censo Nacional de Plantaciones y Plantas de Beneficio de Palma de Aceite culminó en diciembre de 1997, y actualmente se está realizando el procesamiento de dicha información para elaborar los correspondientes resultados estadísticos a ser divulgados posteriormente.

Solicitamos a los cultivadores de palma de aceite y a los productores de aceite de palma *que no hayan sido censados* aún por parte del equipo de Sistemas Especializados de Información S.A. - S.E.I., firma que lleva a cabo esta investigación, comunicarse a la mayor brevedad con la Unidad de Análisis Económico y Estadística de Fedepalma, y así poder programar una visita a su empresa para obtener la información correspondiente.

Agradecemos la colaboración de todos los palmicultores que ya suministraron su información y *solicitamos, nuevamente*, el favor a quienes no han sido censados de comunicarse con nosotros, para así garantizar los mejores resultados en este proyecto.

Indicadores Económicos

Pensando en brindar a los palmicultores cada vez una más completa y oportuna información, El Palmicultor ha decidido ampliar su paginaje y dedicar un mayor espacio a la sección de Indicadores Económicos (páginas 14 y 15). Esperamos que nuestros amables lectores encuentren esta decisión como un paso más de apoyo a los análisis que deben hacer sobre el curso y las perspectivas de nuestra agroindustria.

No sembrar es pecado

La XII Conferencia Internacional sobre Palma de Aceite celebrada recientemente en Cartagena, nos hace reflexionar con el detenimiento sobre la importancia de este cultivo en el país y en el mundo. El evento tuvo una asistencia superior a 620 participantes en representación de

(Continúa en la página 5)

No sembrar es pecado

(Continuación de la página 1)

más de 20 países entre Latinoamericanos, Europeos y del Sudeste Asiático. La presencia del Ministro de Industrias primas de Malasia resaltó la importancia de la reunión en el Corralito de Piedra.

La primera impresión que queda es que, mientras que en Colombia encontramos infinidad de inconvenientes como son: La inseguridad, la ausencia de incentivos, carencia de infraestructura básica, educación, salud, créditos adecuados al cultivo, política de titulación de tierras y, en general, la falta de una política de desarrollo agrícola de mediano y largo plazo; el mundo sigue girando y creciendo. Queda claro para todos que las necesidades de aceites y grasas en el ámbito mundial son cada día mayores, los países en vía de desarrollo están mejorando su nivel de vida y por ende su capacidad adquisitiva. La exigencia de aceites de estos países crecerá de tal manera que las áreas de tierra necesarias para producir los volúmenes demandados difícilmente se encontrarán en los países de clima templado. Por esto, la palma de aceite está llamada a suplir esta demanda. Los países tropicales tienen bajo su responsabilidad el abastecimiento de aceites en el mundo. Esto parece un poco presuntuoso pero es una idea que se ocurre después de asistir a las diferentes presentaciones que hubo durante el evento en Cartagena.

La palma de aceite tiene, además, todas las posibilidades de hacerlo. Sus productividades superan diez a uno a su más cercano competidor mundial y las condiciones de cultivo

por ser la palma tropical y permanente, le ofrecen ventajas comparativas que debemos capitalizar. Colombia ha demostrado que no tiene nada que envidiar en cuando a productividad por área, extracción y tecnología se refiere. Podemos decir que, comparándonos con Malasia el mayor productor en el mundo, nuestro país se iguala y supera a éste en ciertas áreas del negocio, como es el caso excelente extracción de aceite que obtenemos en Colombia. La ventaja que nos llevan tiene más que ver con economías de escala y el entorno económico y social. Sobre estos elementos deberemos seguir trabajando con todo entusiasmo desde Fedepalma; los agricultores, por otra parte, debemos convencernos de que el país ofrece las ventajas de clima, productividad, suelos y áreas disponibles para ampliar el cultivo en búsqueda de la competitividad internacional.

La importancia que adquirió la Conferencia por su organización y convocatoria, nos muestra el interés del mundo Latinoamericano por la palma de aceite. Los palmicultores colombianos debemos fortalecer nuestro liderazgo regional. Es evidente que las palmas se van a sembrar con o sin nosotros, con nuestro Gobierno o sin él. Aprovechemos las bondades

Es evidente que las palmas se van a sembrar con, o sin nosotros, con nuestro Gobierno o sin él.

que ofrece el cultivo para contrarrestar las dificultades que ofrece el medio. No esperemos a que el mercado se supla desde nuestros países vecinos y desperdiciemos una de las pocas oportunidades agrícolas que le quedan al país.

La Conferencia fue brillantemente organizada por Cenipalma y Fedepalma, raíces de nuestra futura palmicultura. Los asistentes a la reunión quedamos muy satisfechos por la magnitud del evento, comparable sin temor a las conferencias organizadas por el Porim en Malasia. La segunda impresión que nos queda es que el evento supera en importancia el área sembrada en Colombia y los países Latinoamericanos. Solo Malasia tiene sembradas 2'600.000 hectáreas en palma y entre todos los países del área no llegamos a 400.000 hectáreas.

Fedepalma y Cenipalma tienen la capacidad de aprovechar el desarrollo de la palmicultura en nuestro país en cuanto a información, tecnología y demás temas relacionados con el manejo general de las plantaciones. Solo nos resta crecer en nuestra actitud positiva haciendo nuestra parte como empresarios agrícolas y continuar mostrándole al Gobierno que nuestro cultivo puede ser un elemento de vital importancia en la pacificación de Colombia. Y no podemos dejar de estar de acuerdo con las palabras del Ministro Dato Seri Dr. Lim Keng Yaik de Malasia cuando nos dijo: "No cultivar palma para producir el aceite dorado es un pecado".

Carlos Alberto Corredor Mejía, Vicepresidente Junta Directiva Fedepalma. ♦